



Gaceta **Correveidile**



8M

¡Nunca más sin mujeres!

¿Cómo surge el 8M?

¿Por qué son importantes los movimientos sociales?

El movimiento feminista en América Latina

¿SABÍAS QUE...?

El 8 de marzo se conmemora el **Día Internacional de las Mujeres.**

En este día se organizan diversas jornadas, actividades y manifestaciones en todo el mundo para visibilizar el camino que se ha recorrido, pero, sobre todo, para señalar que millones de mujeres, niñas y adolescentes aún no tienen acceso a las mismas oportunidades y derechos que los hombres.

Con este día, recordamos y reconocemos la larga lucha de nuestras ancestas, quienes gracias a su voluntad y resistencia han abierto nuevos espacios de libertad y de igualdad.



¿Cómo surge el 8M?

De acuerdo a Naciones Unidas (2021) los orígenes de esta conmemoración se pueden identificar en distintos momentos clave de la lucha feminista, desarrollados a lo largo del siglo XX. Tal como es el caso de diversas manifestaciones y encuentros de mujeres a través de los cuales se reclamaron derechos laborales, el derecho al voto y la igualdad entre los sexos. Por ejemplo, en 1908 en Nueva York, alrededor de 15.000 mujeres obreras se manifestaron para pedir una jornada laboral más justa, mejores salarios y tener el derecho a votar.

En 1910, la activista Clara Zetkin propuso la conmemoración de un día de la mujer a nivel global, su propuesta tuvo gran aceptación y fue impulsada en diversos países. No obstante, fue hasta 1975, en el marco de la Primera Conferencia Mundial de la Mujer, que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) declaró oficialmente el 08 de marzo como el Día Internacional de la Mujer.

Desde entonces, Naciones Unidas ha organizado cuatro conferencias mundiales sobre la mujer, que se celebraron en Ciudad de México (1975), Copenhague (1980), Nairobi (1985) y Beijing (1995). Conferencias que han señalado la importancia de construir un mundo más igualitario y menos violento para las mujeres.

Además, actualmente ONU Mujeres a través de "Mujeres líderes: Por un futuro igualitario en el mundo de la Covid-19", reconoce a las mujeres que se encuentran en la primera línea de la crisis por COVID-19 como trabajadoras de la salud, cuidadoras, innovadoras y organizadoras comunitarias y celebra los enormes esfuerzos que realizan para forjar un futuro más igualitario.



¿POR QUÉ SON IMPORTANTES LOS MOVIMIENTOS SOCIALES?

Los movimientos sociales han cambiado el rumbo de la humanidad, no solo para las mujeres, sino para numerosos grupos sociales que a lo largo de la historia han logrado el reconocimiento de sus derechos.

La acción colectiva es una poderosa herramienta para visibilizar distintas problemáticas sociales, con las cuales se han logrado concretar cambios sustanciales en las estructuras de poder que nos rigen como sociedad.

El movimiento feminista ha impulsado el reconocimiento de los derechos de las mujeres en todo el mundo y tiene la encomienda de construir una sociedad justa e igualitaria para todas las personas.

El 8M hoy en día, es conmemorado por miles de mujeres en todos los países, que desde diversos espacios exigen sus derechos y se unen para recordar que la lucha no terminará hasta que la dignidad y la justicia sea una realidad para todas. Este día, mujeres y niñas de todas las edades ponen en alto su legítimo e histórico derecho a protestar y hacer uso de su voz.



EL MOVIMIENTO FEMINISTA EN AMÉRICA LATINA

A lo largo de la historia, en América Latina las mujeres se han organizado para construir una sociedad libre de violencia, que permita el acceso a los recursos materiales, educativos, económicos y políticos que por muchos años les fueron negados. Desde la mirada de los pueblos latinoamericanos, las mujeres han luchado por mejorar las condiciones específicas de desigualdad que las atraviesan.

En México, las mujeres han realizado numerosos esfuerzos por participar en nuevos espacios y desmitificar las premisas patriarcales que rigen al mundo. Por ejemplo, en la Revolución Mexicana de 1910, las mujeres irrumpieron en el ámbito de la guerra y su participación en la esfera pública modificó las ideas de género vigentes en el Porfiriato, en esta etapa cientos de mujeres incursionaron en espacios que se suponían exclusivos de los hombres, desarrollándose como enfermeras, soldaderas, soldadas y feministas.

Algunos logros importantes que se han obtenido desde el movimiento feminista son:

- La educación
- El trabajo remunerado
- El derecho al voto
- La participación política
- El derecho a una vida libre de violencia
- Los derechos sexuales y reproductivos



RECUERDA...

Si bien se el movimiento feminista ha tenido grandes logros, actualmente las condiciones de vida para las mujeres siguen siendo injustas, más aún cuando hablamos que mujeres obreras, indígenas, campesinas, mujeres con discapacidad, migrantes, entre otras. Es crucial que se siga exigiendo el ejercicio pleno de nuestros derechos y continuemos la lucha para desarrollar relaciones basadas en la igualdad, la paz, la libertad, la solidaridad y la justicia.

Desde la Secretaría de Igualdad Sustantiva, día a día trabajamos para que cada vez más mujeres vivan una vida digna y libre de violencia.

Otro mundo es posible.

¡Nunca más sin nosotras!
¡Nunca más sin mujeres!



BIBLIOGRAFÍA

Benítez Fabiola, Vélez Graciela (2018). Principales logros y retos del feminismo en México.

CEAMEG (S.f).8 de Marzo día internacional de la Mujer. http://biblioteca.diputados.gob.mx/janium/bv/ceameg/lxii/dia_intermuj0803_lxii.pdf

CNDH (2019).Día Internacional de la Mujer <https://www.cndh.org.mx/index.php/noticia/dia-internacional-de-la-mujer>

INMUJERES (S.f). Antecedentes. http://cedoc.inmujeres.gob.mx/documentos_download/100723.pdf

ONU (2021). Historia del día de la mujer. <https://www.un.org/es/observances/womens-day/background>

ONU (2017). Juventud Mexicana unida por la igualdad de género con HeForShe. <https://mexico.unwomen.org/es/noticias-y-eventos/articulos/2017/10/historia-heforshe>



Te has preguntado ¿por qué es Correveidile y no Corre, ve y dile?

Ahí te va...

Correveidile, es una sola palabra compuesta muy expresiva. Es un sustantivo formado por una frase de tres verbos Corre, ve y dile. Si entendemos el significado de las partes, comprendemos inmediatamente el significado del todo: Corre ve y dile a todo el mundo esta valiosa información.

¿Te interesa que hablemos sobre algún tema? Mándanos un correo con el tema a:

prevencionvd@puebla.gob.mx



Gobierno de Puebla
Hacer historia. Hacer futuro.



Secretaría de
Igualdad Sustantiva

Secretaría de Igualdad Sustantiva

Orientación jurídica y psicológica gratuita 24/7

911 Telmujer
Línea directa: 22.22.32.37.38

Orientación vía WhatsApp de lunes a viernes de 9:00 a 18:00 h

22.23.56.4020 y 22.23.60.5590

Mayor información en:

igualdadsustantiva@puebla.gob.mx



@IgualdadGobPue